

Subsidios a energéticos suman 1.3 bdp durante este sexenio (El Financiero 03/09/12)

Subsidios a energéticos suman 1.3 bdp durante este sexenio (El Financiero 03/09/12) Eduardo Jardón Lunes, 3 de septiembre de 2012 Gasto gubernamental, similar al de combate a la pobreza. En gasolinas y diesel van 651 mil mdp. En tarifas eléctricas, 638 mil mdp. - Subsidio a energéticos, igual al apoyo a pobres En este gobierno se ha destinado a subsidios para combustibles automotrices y tarifas eléctricas casi los mismos recursos que para combatir la pobreza. Cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y del Sexto Informe de Gobierno revelan que de 2007 al primer semestre de este año, la subvención para energéticos sumó un billón 288 mil 931 millones de pesos. De este monto, 651 mil 303 millones corresponden a gasolinas y diesel, y para tarifas eléctricas la cifra es de 637 mil 628 millones de pesos. En el sexenio anterior, el gobierno aplicó subsidios para el costo de la energía eléctrica por 478 mil 337 millones de pesos, cifra 25 por ciento inferior a la que se reporta en la actual administración. Para los subsidios a las gasolinas no hay registros disponibles en la administración anterior. En un informe, la SHCP revela que esos subsidios son progresivos y benefician principalmente a los hogares de mayor ingreso. Según sus cálculos, alrededor de 50 por ciento de este gasto fiscal es ejercido por 20 por ciento de la población de mayor ingreso. En contraste, sólo 3.8 por ciento de este subsidio es captado por 20 por ciento de la población más pobre. Este subsidio resulta de un precio de venta en el país por debajo de su cotización de referencia en el exterior. Los precios están subsidiados cuando la recaudación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) en gasolinas es negativa, lo que implica una transferencia de recursos a favor de los consumidores. Al primer semestre de este año, los subsidios a las gasolinas ascendieron a 121 mil 182 millones, mientras que en tarifas eléctricas el monto fue de 47 mil 309 millones. Recursos cuantiosos Entre 2007 y 2011, los subsidios a los energéticos sumaron un billón 120 mil 440 millones de pesos, cifra ligeramente inferior al billón 151 mil 678 millones que el gobierno ha erogado en los programas de combate a la pobreza. Para este año se tiene programado ejercer 317 mil 77 millones de pesos en superación de la pobreza, con lo que la cifra acumulada en todo el sexenio será de un billón 416 mil 346 millones de pesos. Los subsidios que destinó el gobierno a gasolinas y electricidad entre 2007 y el primer semestre de este año son 4.5 veces mayor al gasto realizado en infraestructura carretera, por 288.6 mil millones de pesos. Además, representan 82 por ciento de la inversión pública realizada en la industria petrolera en flujo de efectivo, que sumó un billón 569.1 mil millones de pesos. También fueron 5.4 veces mayor a la inversión impulsada en la industria eléctrica en el mismo periodo, por 237 mil 413 millones de pesos.